



Invitation au séminaire

## Solidarité avec la Palestine

*Lundi 16 janvier 2012*

Madame, Monsieur,

Fondée en 1996, la *Fondation Un monde par tous* soutient des projets dans les domaines des droits de l'homme, de l'auto-organisation des exclus, des situations extrêmes, de la culture de la paix et du développement durable élaborés et mis en œuvre par des associations. En partenariat avec *Amorces*, association de solidarité internationale, la Fondation a entrepris depuis plusieurs années un travail de suivi, évaluation individuelle des projets et des séminaires de formations des acteurs associatifs qui mettent en œuvre des projets soutenus par la *Fondation Un monde par tous*.

Depuis 2006 *Amorces* organise également avec la Fondation des rencontres thématiques dont l'objectif est de réunir les différents acteurs qui travaillent sur un même thème afin qu'un échange sur des pratiques et des mutualisations possibles émergent. Cinq rencontres ont déjà eu lieu autour de l'auto-organisation des exclus, des pratiques artistiques engagées, du développement durable, de la culture de paix et de la défense des droits de l'Homme.

Nous vous invitons à participer au prochain séminaire sur le thème : « **Solidarité avec la Palestine** » qui se déroulera le **lundi 16 janvier 2012** à la mairie du II<sup>ème</sup>, 8 rue de la banque, 75002 **Paris**.

Ce séminaire regroupera principalement les acteurs du champ de la solidarité avec la Palestine que la fondation a soutenus ces dernières années. Nous souhaitons favoriser une approche participative basée sur votre expérience et votre pratique. Nous vous recontacterons dans quelques temps afin de préparer ensemble le déroulement de ce séminaire.

Nous comptons vivement sur vous lors de ces rencontres et vous saurions gré de bien vouloir **nous confirmer au plus tôt votre présence** et le nombre de personnes attendues.

Cordialement,

Amorces, Fondation Un monde par tous

## Présentation du séminaire

Cette rencontre partira des pratiques de solidarité avec le peuple palestinien portés par les associations participantes. Elle s'appuiera sur la diversité de ces pratiques et des questions qu'elles soulèvent.

Ainsi les campagnes comme BDS et le bateau pour Gaza ont montré les capacités de mobilisation. Elles ne sont pourtant pas faciles. La plus légère mise en cause de la politique israélienne est aussitôt taxée d'antisémitisme et poursuivie en tant que telle. Cette répression pilotée par les soutiens de la politique de colonisation israélienne alimente le développement de l'islamophobie en France. Elle rend plus difficile la possibilité d'atteindre l'opinion à travers les médias. Malgré toutes ces difficultés, la solidarité avec le peuple palestinien progresse. Elle interpelle la société française. Elle en souligne les clivages et résonne dans de nombreux secteurs de la population française.

La solidarité part de la situation du peuple palestinien, de l'oppression qu'il subit et de la colonisation à laquelle il est soumis. La compréhension de toutes les questions qui sont débattues par le peuple palestinien est nécessaire à la solidarité. Pour autant, ce sont des questions qui concernent d'abord le peuple palestinien auquel personne ne peut se substituer. Les conditions mises en avant par le peuple palestinien sont réaffirmées : les colonies, Jérusalem et les réfugiés. Les débats restent ouverts sur la stratégie de la résistance et notamment : l'unité entre l'OLP et le Hamas ; les rapports avec les palestiniens de 1948 ; les rapports avec la société israélienne ; la paix entre deux Etats ou la construction d'un seul Etat ; les hypothèses sur la nature de l'Etat ou des Etats ; la bataille diplomatique ; etc.

Le printemps arabe a inauguré un nouveau cycle de luttes et de révolutions. Cette nouvelle période modifie la situation pour le peuple palestinien :

- Elle isole la politique israélienne.
- Elle bouleverse la géopolitique de la région avec la mise en mouvement des pays.
- Elle interpelle les puissances qui pèsent sur la Région, les Etats Unis, l'Europe, la Russie, la Chine.
- Elle donne à la solidarité des peuples de la région de nouvelles perspectives.
- Elle renforce l'évidence palestinienne.

Nous débattons de ces questions autour d'interventions introductives et de témoignages des associations présentes.